

# Realizan despliegue terrestre y aéreo por incendio forestal

**EMERGENCIA.** En tres comunas se decretó Alerta Roja, en siniestro que involucra a Reserva Nacional de Ñuble. Corma pide patrullajes nocturnos para evitar intencionalidad.

Redacción  
 cronica@cronicachillan.cl

**L**a Corporación Nacional Forestal (Conaf), informó ayer que tanto Pinto, comuna que alberga la Reserva Nacional Ñuble, Ránquil y San Nicolás, se decretó Alerta Roja, a raíz del incendio forestal que se registra desde inicios de esta semana en dicho sector. Hasta el cierre de la presente edición, el cálculo sobre la superficie afectada por las llamas, alcanzaba las 396 hectáreas en el denominado incendios Perales Bio Bio, y 36 en el caso del siniestro en Reserva Ñuble, según Conaf. Ellugar, en tanto, se presenta como una zona de "difícil topografía, con pendientes abruptas y acceso complejo", según precisaron desde la institución.

El alcalde de Ránquil, Nicolás Torres, acerca de la afectación a viviendas y personas, descartó, hasta ayer, algún daño a inmuebles o familias de forma directa. "Afortunada-

mente, no hemos lamentado casas; los focos que se habían generado en la mañana en el sector de Paso Hondo, se pudieron extinguir. Los equipos están trabajando en terreno, tanto las unidades sociales, y las de emergencia en conjunto con Bomberos", declaró el jefe comunal.

Para el combate del incendio, los recursos dispuestos son 5 brigadas terrestres, una brigada mecanizada, otra helitransportada, 5 aviones Air Tractor (AT), 3 helicópteros, sumado a refuerzos de dos tanqueros y un helicóptero pesado proveniente de la Región del Maule. La directora (s) de Conaf Ñuble, Norma Pérez, agregó a ello que "tenemos tres técnicos, y además se sumarán otros dos desde Biobío para reforzar el trabajo que se desarrolla en este sector".

El presidente del Departamento Protección del Bosque de la Corporación Chilena de la Madera (Corma), Ramón Fierro, se refirió a las labores

dispuestas en ayuda al combate del incendio durante este segundo día, enfatizando en que el origen de éste "ha sido causado. A mí lo que me llama tremendamente la atención, es que comienzan otros incendios en lugares no relacionados con este incendio, como por ejemplo el que tuvimos en Nipas a las 04:00 horas, y otro posterior. Comienzan a ocurrir otros y, como estos incendios grandes consumen harto recursos, estos mismos comienzan a llegar más tarde, ya que obviamente hay una menor densidad de estos".

El dirigente agregó que "hay que salir a patrullar con las policías, ya que no es posible que inicien otros incendios que no están vinculados, en sectores cercanos. Los incendios en Chile no son naturales, estos son provocados por personas y que comienzan a las 7 de la mañana, es muy raro (...) Lo más efectivo es que no hayan nuevos incendios, con los recursos que contamos pode-



INCENDIO COMENZÓ ESTE MARTES.

mos abordarlos, que es lo más efectivo. En el caso que no se produzcan nuevos incendios, el actual podría apagarse durante esta noche o mañana".

En tanto, entre las complejidades ambientales incidentes en el hecho, las autoridades especificaron que, durante la jornada de ayer, se registraron altas temperaturas, sumado a cambios en la dirección del viento. Por ello, sobre la estrategia de combate, el gobernador regional, Óscar Crisóstomo, sostuvo que "se ha dispuesto de mayores recursos para el combate de este incendio. Llamamos a la ciudadanía a tener máxima precaución, a no tener ninguna acción temeraria, dejar de lado las cosechas en este sector y también

los trabajos agrícolas, como igualmente aquellos que puedan provocar incendios en otros lugares aledaños a este".

## PIDEN SUSPENDER FAENAS

En el contexto mencionado, es que ayer, desde la secretaría regional ministerial de Agricultura en Ñuble, hicieron el llamado de carácter urgente a suspender temporalmente las labores agrícolas que impliquen el uso de maquinaria, herramientas o actividades que puedan generar chispas o calor, con el fin de evitar nuevos focos de incendio y concentrar así los recursos disponibles en la emergencia actual.

Dada la situación de riesgo por altas temperaturas, vientos y el actual contexto de incendios forestales en la región, esta medida preventiva busca resguardar la seguridad de las personas, resguardar los terrenos productivos y apoyar las labores de combate que realizan Bomberos, Conaf y los equipos de emergencia.

"Llamamos a que la comunidad nos colabore evitando el trabajo excesivo que pueda ocasionar otros focos de incendio. Queremos reforzar la idea del ministerio, de faena cero, porque estos son los momentos en que la comunidad y los recursos disponibles, estén concentrados en el incendio que se está desarrollando en Ránquil, que es una zona compleja y boscosa", dijo el seremi de Agricultura, Antonio Arriagada. C3